



## 校長の仕事を尋ねられて思ったこと

1ヵ月前は肌寒い日が続いていましたが、最近一気に気温が高くなってきました。

さて、先日、2年生からインタビューを受ける機会がありました。お題は「校長先生はどんな仕事をしていますか。」等でした。難しいことを言っても伝わりにくいだろうなあと、絞りに絞って伝えました。

「校長先生の仕事は、子どもたちや先生たちのよいところを見つけて、たくさんの人に知ってもらうことですよ。」と。もちろん校長の仕事の一部分に過ぎないのですが、日々意識しようとしていることとかなり重なっていると思っています。

この視点で見ると、毎日いろいろな姿を発見することができます。

いくつか紹介しますね。

### ①鉄棒で初めて！

休み時間に1・2年生が鉄棒の周りに集まっていました。それぞれがいろんな技を見せてくれます。低鉄棒で逆上がりを披露してくれたある子が「中鉄棒でもやってみる！」と高さを上げて挑戦しました。しかし、なかなか難しい！応援していると、ついに中鉄棒でも逆上がりができました！！「初めてできた～！」とハイタッチをして大喜びをしました。人生初の中鉄棒での逆上がり成功、おめでとう！

### ②山登り名人に

城山登山に行った時、最初は少し不安を感じていたある子どもが足を踏ん張り、グイグイとたくましく急坂を登る姿を発見しました。「すごいなあ、山登り名人だね！」と声を掛けました。少し照れくさそうでしたが、誇らし気にも見えました。登山から帰ると、担任に「僕、山登り名人になりました！」と報告してくれたそうです。

### ③のびのびタイム（朝マラソン）での一場面

朝マラソンの時間が終わる頃、何となく気持ちが向かずみんなとは走れなかった子が、ゆっくりと校庭に向かって歩いてきました。近くにいた教職員がその子に寄り添いながら、その子の心に添った言葉で励ましていました。どうするかなあと遠くから見ていたら、他の子どもより多く4週を走り切りました。残って周回を計測していた別の教職員もその子を称えていました。朝から子どもと教職員の素晴らしい光景に出会いました！

### ④「控えめに言って金賞」

音楽会の次の日、音楽主任が子どもたちに向かって、用意した1枚の紙を見せながら話をしていました。そこには「控えめに言って金賞」と大きく丁寧に書かれていました。各学年の具体的ながんばりやコツコツと努力を重ねてきたこと、音楽会当日での素晴らしい発表、他の学校の教職員からの言葉など、子どもたちを褒めたたえていました。音楽会はスポーツのように記録や得点が出るものではないので、子どもたちにとって音楽主任の話はきっととてもうれしかったと思います。



こうした場面にたくさん出会えることに感謝しながら、これからも探して発信してまいります。

# **HOT TOPIC!** みんなで創りあげてきた「市連合音楽会」

6月13日（木）、アスパルで「雲南市連合音楽会」が開催されました。

ふれあい運動会が5月18日でしたから、練習期間は1ヵ月もありませんでした。

今年も音楽主任を中心に、時には外部講師の田中先生・菅原先生に丁寧に丁寧に指導いただきました。

日々の練習の中では、声の出し方や音の強弱・テンポ等に加え、一音一音や一語一語を大切に曲や歌詞の意味を深く考え、想いを込めて発表するということに挑戦してきました。

前日には恒例の「公開リハーサル」を開催し、地域から多くの皆様に参加していただきました。子どもたちにとっては、本番に向けた成果を発表する場、普段とは異なる緊張の場でもありました。地域の皆さんからは温かいねぎらいとエールをいただきましたこと、改めてお礼申し上げます。外部講師の菅原先生は「みなさんの拍手から『応援しているよ』という温かさが伝わってきましたよ。」とおっしゃっていました。

それらの様子を写真と共に紹介します。



ご指導いただいた先生方



前日の公開リハーサル



オープニングの全体合唱



堂々と学校紹介



みんなの気持ちを合わせて演奏しました。



合唱が始まります



これまで教えてもらったことを大切に、田井小伝統の美しい歌声を響かせました。



運動会で取り組んできた「いかに大きな声を張り上げるか」ということから、音楽会に向けては「いかに美しいハーモニーを響かせるか」という、ある意味180度違うことにみんなで挑戦してきました。これはとてもレベルの高い、難しいことでした。

にもかかわらず、練習から当日を通してみんなでやり遂げることができたところに、田井小の伝統の力や、素直に懸命に努力する田井小の子どもたちの素晴らしさを強く感じました。

また、田井小だけでなく、各校の工夫された発表を見聞きできたことも、子どもたちや教職員にとって貴重な機会となりました。どの学校も音楽会に向けて一生懸命向き合ってきたことが伝わる発表の数々だったと思います。

当日の様子は、後日ケーブルテレビでも放映される予定と聞いています。

あの感動を再び！家族や知り合いの方と田井小や市内の各校のすてきな発表をご覧になってはいかがでしょうか。

# 子どもたちの活動から

## 田植え体験

5月23日に5・6年生が「総合的な学習の時間」で、田植え体験に出かけました。

米づくり名人の皆さんに馬場引きと苗植えを教わりました。名人のみなさんも驚かれるくらい、手際よく植えることができました。



## ケアポートよしだでの交流活動



新型コロナウイルス感染症の影響でしばらく中止していた交流活動を今年度から再開することになりました。

5月23日には3・4年生がケアポートを訪問し、利用者の皆さんとお話をしたり、車いすの操作を学んだり、全体の交流会に参加したりしました。

これからも交流活動を通して、自分たちにできることを考えていきます。

## サル除けのためのかかしづくり

ひわまり・たんぽぽ学級では、育てたい野菜を決め、その苗を買いに行き、野菜を育てています。

大切な野菜を守るために、5月28日にかかしづくり名人に教わりながら、「竹、わら、パイプ等」を使い、ものすごく強そうなかかしを作ることができました。

「うちにもって帰りたいくらい、上手にできたね!」と温かく褒めていただきました。



## 生き物探し



5月29日には、1・2年生が「生活科」の学習で生き物探しに出かけました。

バッタ、オサムシ、カタツムリ、カニ、オタマジャクシなど、たくさんの生き物を見つけました。

途中で地域の方や保育所のみなさんと明るく元気に挨拶やお話できたことも、子どもたちの励みになりました。

## たたら施設の見学

5月31日に5・6年生がたたら施設の見学を行いました。どの施設でもスタッフの方々から専門的なお話を伺い、しっかりとメモを取っていました。

たたらの学習は吉田小学校と合同で進めていきます。お互いに顔なじみになっていて、今回も楽しく学習する姿が印象的でした。



## 城山登山

6月14日に「クラブ活動」で城山登山に挑戦しました。

地域の皆様が登山道を整備してくださったり、当日も引率サポートをくださったおかげで、参加した3～6年生全員が登頂することができました。登山中には学校から1・2年生のエールが聞こえたり、頂上では抜群の眺望を楽しんだりすることができました。

眼下に学校や深野の町並みを見ることができ、とても達成感がある活動になりました。



## プール掃除のお礼

6月5日には、全校でプール掃除を行いました。今年も強力な助っ人である「プール掃除名人」の方々にお世話になりました。

プールサイド、プールの溝や側面、底面など隅々まできれいにできました。

今年度は6月25日から水泳指導を行う予定です。

地域のみなさま、いつも温かく学校を支えてくださり、ありがとうございます！！

## 今後の主な行事予定(～7/31)

### 《6月》

- 26日 授業公開日 PTA救急法講習会
- 27日 たたら学習(砂鉄とり) 高学年  
緑の少年団の活動 中学年
- 28日 たたら学習(炭切り・土ふみ) 高学年

### 《7月》

- ※水泳指導 6/25、28、7/1、2、4、5、8、9、10、12の予定
- ※学期末事務日 7/9、10、11、16、17、18の予定
- 2日 ケアポートとの交流活動 中学年
- 5日 まちたんけん 低学年  
みーもスクール 中学年
- 11日 吉田小でのハッピー会 ひまわり・たんぼぼ
- 12日 地区児童会
- 16日 小小交流川遊び 低学年
- 17日 国際交流員との交流 低学年
- 18日 給食終了
- 19日 終業式
- 24日 個人面談

年度当初は、家庭訪問としていましたが、PTA全体会で了承を得、個人面談となりました。

## 田井小学校ホームページのお知らせ

田井小学校

